
5月27日，巫山县竹贤乡下庄村，村民们热议党代会报告。
特约摄影 王忠虎/视觉重庆

5月27日，重庆红岩联线文化发展管理中心，党员群众热议党代会报告。
记者 崔力 摄/视觉重庆

5月27日，重庆大学，师生们热议党代会报告。
记者 郑宇 摄/视觉重庆

5月27日，西部(重庆)科学城金凤软件园，党员干部纷纷表示要把金凤软
件园建设好。 特约摄影 钟志兵 见习记者 刘旖旎/视觉重庆
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本报讯 （首席记者 龙丹梅）
5 月 27 日，市第六次党代会开幕。
石柱土家族自治县中益乡党员干部
群众对党代会报告中描绘的乡村振
兴蓝图充满期待，纷纷表示要一起
奋斗，努力向前奔跑，跑出甜蜜幸福
的新生活。

“没想到我这晚年的日子，过得
比蜂蜜还要甜！”89岁的华溪村老党
员马培清说，过去五年，中益乡发生
了翻天覆地的变化，家家都住上了干
净敞亮的安全房，户户都修通了人行
便道，村里的产业也搞起来了，老百
姓的日子越来越好了。“这些变化，都
是在党的领导下实现的。我要继续
发挥余热，当好中益乡的乡村振兴

‘讲解员’。”
党代会报告中提到，要深入推

动乡村振兴。这让坪坝村党支部书
记、益起奔跑公司董事长刘成勇十
分振奋。过去几年，在益起奔跑公
司的带动下，中益乡7个村“抱团”
发展，每个村都有特色产业，每位
村民都成了股东。接下来，公司将
在产业的提档升级上下功夫，实现
一二三产业融合发展，把更多就业
机会留在村里，让更多群众参与到
产业发展中。

“蓝图已绘就，奋斗正当时！”
中益乡党委书记刘登峰说，党代会
报告描绘了未来五年乡村振兴的清
晰蓝图，干货满满，为中益乡接下
来的发展指明了方向。中益乡干部
群众将牢记嘱托，接续奋斗，进一

步提质产业成效、进一步丰富旅游
业态、进一步优化人居环境、进一
步强化社会治理，围绕中华蜜蜂小
镇主题定位，加快农文旅融合发展
步伐，精心绘就城乡融合发展新画
卷。

中益中益乡乡

跑出甜蜜幸福的新生活

本报讯 （首席记者 杨骏）“党
代会召开，让我们倍感激动。”5月27
日，果园港的干部群众在聆听党代会
报告后表示，重庆这五年在内陆开放
高地建设上实现新的突破，让果园港
上下都觉得干劲十足。

重庆港务物流集团、港航经营部
副部长张水平说，下一步，果园港将
从4个方面推动高质量发展。

一是实现国际物流大通道互联互
通发展，在果园港常态化开行中欧班列
（成渝）、西部陆海新通道班列、“渝满

俄”班列、“沪渝集装箱直达快线”基础
上，深挖通道间组合货源，让长江经济
带与“一带一路”在果园港无缝衔接，为
重庆内陆开放高地建设奠定坚实基础。

二是以新发展理念推动长江上
游运输结构调整，比如大力发展集装
箱“散改集”业务，引导粮食、磷矿、铁
矿石、硫磺等集装箱适箱货物进行

“散改集”，努力实现集装箱对流运输
模式，降低社会物流成本。

三是持续优化重庆水运跨境贸易
营商环境，比如进一步扩大“提前申
报”“两步申报”应用率；探索优化转关
转港流程，应用好“首箱理货”“离港确
认”模式；扩大船舶舱位共享，通过信
息手段，实现智能换舱、充分换舱等。

四是积极融入成渝地区双城经
济圈建设，在稳定开行成都、攀枝花
至果园港的集装箱铁水联运班列基
础上，优化两地物流资源，开通果园
港至四川各地的粮食集装箱专列。
同时，果园港将利用长江、嘉陵江、金
沙江等干支流水道，加密四川广元、
广安至果园港的集装箱水水中转航
线。此外，果园港将加强与四川港口
对接合作，通过“小改大”“大改小”等
形式，将“沪渝集装箱直达快线”延伸
至四川相关港口。

果园港果园港

为内陆开放高地建设真抓实干

本报讯 （记者 栗园园）5月
27日，市第六次党代会的召开，让巫
山县竹贤乡下庄村干部群众倍感振
奋。大家纷纷表示，党代会报告中提

到深入推动乡村振兴，让大家对下庄
的未来有了许多新畅想。

“如期打赢脱贫攻坚战，让下庄
发生了翻天覆地的变化，吃饱、穿

暖、住好统统都实现了。这两年我
们又发展旅游，村上环境也越来越
好，作为下庄人，我十分珍惜如今的
幸福生活。”下庄村村民彭仁松说，
相信在党和政府的带领下，下庄人
一定会把下庄建设得更好，“我希望
到时候村里的医疗、教育等配套服
务更加完善，那样我们的生活就更
加方便。”

“我们要把家乡建设得越来越
美。”村监委会主任陈祖英表示，乡村
振兴战略的实施，使下庄村完善了基
础设施，旅游业发展如火如荼，吸引
了全国各地的游客前来参观学习，人
气越来越旺。现在下庄还打造了党
员学习教育基地，吸引更多人来下庄
研学，希望大家常来、常住。今后，我
们还要想办法进一步丰富下庄旅游
内容，增加体验感，让更多游客愿意
留下来。

当地村干部表示，下庄现在距离
乡村全面振兴还有不小的差距，未来
五年要不断缩小这个差距，继续完善
基础设施、发展旅游、搞研学，把下庄
建设得越来越好。

下庄村下庄村

要把家乡建设得越来越美

本报讯 （首席记者 张亦筑
实习生 冉罗楠）5月27日下午，位
于西部（重庆）科学城的金凤软件园
（虎溪园），项目建设单位、重庆科学
城高新产业发展有限公司党员突击
队队员们正围在一起热议党代会报
告。大家纷纷表示，要扎实抓好党代
会报告精神的贯彻落实，加快打造具
有全国影响力的科创中心，以实干实
绩奋进新征程、建功新时代。

作为西部（重庆）科学城的重点
产业项目之一，规划600万平方米的
金凤软件园按照“一园两区、多点联
动、协同互补”进行产业布局，“两区”
即东（西永园）、西（虎溪园）两区。其
中，金凤软件园（虎溪园）以大学城核
心区为主要承载，联动中科院重庆科
学中心、中电（重庆）软件园等载体，
将以基础软件、工业软件、数字文创、
数字金融等为重点发展领域。

“从今年3月至今，在加紧建设
的同时，金凤软件园（虎溪园）一期已
有10余家企业、平台入驻或已完成
入驻协议签订。”高新产业公司企业
服务二部副部长龙开强说。

“通过成立‘项目攻坚’党员突击

队，不断发挥党员同志的先锋模范作
用，金凤软件园（虎溪园）项目得以提
速建设。”高新产业公司党支部书记、
综合部副部长田园说，市第六次党代
会的召开，让她对未来有了更大的期
盼，也深感责任重大。“作为一名西部

（重庆）科学城的建设者，我将立足工
作实际，以党建引领促业务发展为工
作思路，助力金凤软件园打造成为全
国知名的软件产业园区、信创产业基
地和数字文创街区，以实际行动高水
平建设西部（重庆）科学城！”

西部西部（（重庆重庆））科学城科学城

加快打造具有全国影响力的科创中心

本报讯 （记者 韩毅）5月27
日，市第六次党代会开幕。党代会报
告中一句句催人奋进的话语，在重庆
红岩联线文化发展管理中心党员干
部群众中引发热议。大家纷纷表示，
党代会报告提出新使命新任务，为全
市新一轮发展吹响了冲锋号，为重庆
高质量发展指引了前进的方向，他们
将牢记殷殷嘱托，践行初心使命，大
力弘扬伟大建党精神，继承好、研究
好、阐释好红岩精神，让红岩精神在
新时代绽放新光芒。

“党代会报告中的一字一句，催
人奋进。”红岩联线文化发展管理中
心组织人事处副处长王禹麟说，接
下来，她将立足自身工作，开拓进
取，拼搏实干，协助单位领导进一步
抓好组织、人事工作，充分发挥党组
织战斗堡垒作用和党员先锋模范作
用，把学习贯彻市第六次党代会精
神转化为推动红岩联线文化发展管
理中心高质量发展的动力。

红岩联线文化发展管理中心参
观接待二部副科长苏予说，五年历程
极不平凡，五年成绩来之不易，凝结

着全市上下的辛勤劳动和艰苦努
力。党代会报告中的成就是干出来
的，报告中的蓝图也要靠干来实现。
在接下来的工作中，她将进一步继承

好、研究好、阐释好红岩精神，全力服
务党史学习教育、革命传统教育和爱
国主义教育，让红岩精神在新时代绽
放新光芒。

红岩联线红岩联线

继承好研究好阐释好红岩精神

本报讯 （记者 李志峰）“党代
会报告提出，坚持制造业高端化、智
能化、绿色化发展方向，作为科技工
作者，我们备受鼓舞。”5月27日，重
庆大学“双一流”学科——机械工程
所在的机械与运载工程学院的师生

代表热议党代会报告。
院长罗均说，最近这段时间，他

一直在忙着重庆自主品牌汽车协同
创新中心重组的事情。这个由重庆
大学牵头，联合长安汽车、中国汽研、
青山工业等企业和院所组建的国家

级协同创新中心，将由汽车企业发布
前瞻性技术研发的榜单，重庆大学机
械与运载工程学院的老师们进行“揭
榜挂帅”，承担技术项目研发。

近五年来，重庆大学机械工程
学科围绕绿色智能制造技术及装
备、高性能机电传动与系统、汽车动
力系统与控制、智能测控技术与特
种装备等优势特色方向，在复杂修
形齿轮精密加工、工程复合材料基
础件成形、机械传动接触界面动力
学、航发整体叶盘精密磨削等方面
取得突破性成果。

今年，重庆大学机械工程学科入
选第二轮“双一流”建设学科。“新一
轮‘双一流’学科建设，将改变我们过
去以机械为基础的传统教育模式。”
他说，重庆大学机械工程学科将传承
发展高性能传动基础件、绿色智能制
造、新能源与智能网联汽车三个传统
优势特色方向，拓展智能无人系统及
装备、生物医学机器人技术两个前沿
交叉方向，主动对接先进制造领域国
家重大需求和国际学术前沿，以高水
平科技创新，服务国家和区域经济建
设，培养造就一流创新人才。

重庆大学重庆大学

创新建设“双一流”学科

5月27日上午，石柱中益乡华溪村村民向大权家，干部群众围坐在一起，畅
谈感悟体会。 通讯员 李小华 摄/视觉重庆

5月27日，重庆果园集装箱码头有限公司干部职工通过报纸网络等方式关
注党代会，并结合实际工作谈感想。 记者 罗斌 摄/视觉重庆

我市各界党员干部群众在聆听党代会报告

后表示，五年来的成就是干出来的，报告绘就的

蓝图也要靠实干来实现。面对新使命新任务，要

有新举措新作为。要始终沿着习近平总书记指

引的方向坚定前行，真抓实干、埋头苦干，行千里

而积跬步，致广大而尽精微，以实际行动迎接党

的二十大胜利召开，为全面建成社会主义现代化

强国、实现中华民族伟大复兴的中国梦作出新的

更大贡献。

以实干实绩奋进新征程建功新时代
——我市各界干部群众热议党代会报告


